

## 35° Aniversario del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos

### En defensa del cooperativismo y del país

Hace 35 años, el 23 de noviembre de 1958, el Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos, puso en marcha un modelo de financiamiento solidario al servicio de la pequeña y mediana empresa y la economía nacional.

El nacimiento del IMFC fue una respuesta a la demanda crediticia de las pymes, profesionales y trabajadores carentes de atención financiera por parte de la banca lucrativa tradicional.

Así, mediante el esfuerzo compartido por los propios usuarios, el Instituto desplegó una formidable siembra con profundo sentido federalista, que fructificó en un millar de cajas de crédito cooperativas diseminadas en todo el país.

La creación de esta red de pequeños bancos populares, posibilitó el ejercicio de la solidaridad en el manejo del Instrumento clave para el desarrollo económico y el progreso social: El Crédito. Desde la captación del ahorro hasta al aplicación de los fondos canalizados por este sistema cooperativo, se demostró la eficiencia de una organización genuinamente democrática, fundada en la ayuda mutua y el protagonismo de sus asociados.

Este modelo que en pocos años transformó el mapa del cooperativismo argentino, tiene desde su inicio el signo de la lucha entre una concepción humanista de la economía y la perversidad de un sistema que concentra la riqueza y polariza la sociedad.

A lo largo de estos 35 años, el Instituto ha desarrollado una actuación permanente en defensa de los intereses populares, impulsando la coordinación de esfuerzos hacia la búsqueda de alternativas superadas para el conjunto de la población.

Por la naturaleza simultánea de empresa y movimiento social, el IMFC, promovió en todos estos años, la creación de nuevas cooperativas y la organización de servicios acordes con la demanda de sus entidades adheridas y el público usuario.

De ese modo y manteniendo una fidelidad inquebrantable con sus objetivos fundacionales, constituyó el sistema de la tarjeta Cabal; la red Plancoop de Círculos de Ahorro y Préstamos; Segurcoop y una vasta gama de servicios de asesoramiento jurídico, contable y económico-financiero, junto a un sistema de educación cooperativa a cargo de la Fundación Educacional Idelcoop.

Al mismo tiempo, el Instituto ha llevado a cabo una intensa y permanente labor cultural, orientada hacia la difusión de los mejores valores del pensamiento y la creación artística. En tal sentido, la publicación del quincenario *Acción*, y más recientemente, la de Ediciones *Desde la Gente*, con un testimonio de esta multifacética labor.

En el transcurso de toda su existencia y en el marco de las difíciles circunstancias, uno de los rasgos distintivos de la conducta institucional del IMFC, ha sido la coherencia entre el pensamiento y la acción.

Consecuente con esta postura principista, el Instituto participa del debate contemporáneo sobre la vigencia de los fundamentos doctrinarios de la cooperación.

Al respecto, el IMFC señaló, que “el mundo cambia y el movimiento cooperativo debe hacer todos los esfuerzos por crecer, madurar, incorporar los mejores avances de la ciencia, la tecnología y el pensamiento social. Pero, lo que no puede cambiar en el cooperativismo, es la razón de ser de su existencia, que es, el asociado, la gente, el pueblo. Los asociados a través de su protagonismo en la vida de la cooperativa son quienes deben fijar las estrategias y las prioridades de su empresa solidaria. De igual modo, los ciudadanos a través de instrumentos genuinamente democráticos son quienes deben definir el modelo de país que desean para el presente y para las generaciones futuras”.

En este nuevo aniversario, recordamos con profundo afecto a los cooperadores que tuvieron la convicción y el empeño para construir los cimientos de ese poderoso instrumento solidario.

Las profundas raíces encarnadas en lo mejor de nuestro pueblo nos tonifican para continuar con nuestra energías renovadas, la lucha ineludible por una sociedad más justa, la preservación de la naturaleza y la convivencia fraterna entre todos los seres humanos.

*Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos  
Consejo de Administración  
Buenos Aires, noviembre de 1993*